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Riunione del Consiglio del 15 aprile 2024 
 
L’anno duemilaventiquattro, addì 15 aprile, alle ore 19.15, presso il Salone della sede 
direzionale-tecnico-amministrativa dell’Ente, in via Umberto I n. 51 – Salita Poggio, 
Bosio (AL), si è riunito il Consiglio dell’Ente di gestione delle Aree protette 
dell’Appennino piemontese. All’appello risultano presenti: 
 
DANILO REPETTO  Presidente 
FRANCESCO GIOVANNI ARECCO  Consigliere 
GIACOMO BRIATA  Consigliere 
MARCO MORO  Consigliere 
**da remoto 
 
E’ inoltre presente il dott. Andrea De Giovanni, Direttore dell’Ente, quale segretario della 
seduta. 
 
Il Presidente dichiara aperta la seduta e passa all’esame dell’ordine del giorno. 
 
I presenti all’unanimità decidono di invertire la trattazione dei primi due punti all’ordine 
del giorno. 
 
 

Punto 1):  “Determinazioni in merito alla figura del Vice Presidente dell’Ente di 
gestione delle Aree protette dell’Appennino piemontese”. 
Il Presidente riassume quanto comunicatogli dalla struttura dell’Ente in merito alle cause 
della decadenza automatica del Consigliere e Vice Presidente Giovanni Chiesa. 
I presenti affermano come il Vice Presidente Chiesa abbia sempre giustificato le proprie 
assenze. 
Il Direttore ricorda come il vigente Statuto dell’Ente preveda come “I Consiglieri che non 
partecipano alla seduta di Consiglio sono tenuti a darne preventiva giustificazione per 
iscritto al Presidente che ne informa il Consiglio in avvio di seduta”. 
Il Presidente afferma come la struttura dell’Ente potrebbe, in casi come quello che si è 
verificato, intervenire preventivamente nell’avvisare circa le eventuali criticità nel 
funzionamento del Consiglio. 
Il Direttore, comprendendo le motivazioni esposte dal Presidente, si impegna 
personalmente da questo momento nel controllo di tali criticità, evidenziando al 
contempo come l’attuazione dello Statuto sia anche onere dei Consiglieri. 
Il Direttore ricorda inoltre ai presenti come l’Ente, con nota prot. APAP n. 792 del 
14/3/2024, abbia comunicato, come previsto dal vigente Statuto, ai Soggetti competenti 
per quanto di competenza, la decadenza automatica dall'incarico del Vice Presidente 
Giovanni Chiesa. 



Il Direttore ricorda infine come, dal momento della decadenza, il Consiglio risulti 
sprovvisto della figura del Vice Presidente avente funzione di garantire la sostituzione del 
Presidente nel caso di dimissioni, decadenza o impedimento. 
Il Presidente, come già accaduto in passato propone, in ossequio al criterio condiviso di 
inizio amministrazione di garantire una rappresentatività bilanciata tra i territori del Parco 
naturale delle Capanne di Marcarolo e del Parco naturale dell’Alta Val Borbera, di 
procedere alla elezione del Vice Presidente, in sostituzione del decaduto, una volta 
insediati tutti i componenti del Consiglio dell’Ente, assumendosi gli oneri di 
responsabilità per tale scelta. 
I presenti condividono. 
 
 

Punto 2):  “Lettura e approvazione del verbale della seduta del 13 marzo 2024”. 
Il Direttore dà lettura del verbale della seduta del 13 marzo 2024. 
 
La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti n. 4; 
Astenuti: n. 0; 
Favorevoli n. 4; 
Contrari n. 0. 
 
 

Punto 3):  “Prima adozione del Conto Consuntivo dell’Ente per l’Esercizio 
Finanziario 2023”. 
Il Direttore illustra i documenti del Conto Consuntivo anno 2023 predisposti dalla 
Responsabile dell’Area amministrativa FA Annarita Benzo. 
Il Presidente in merito al Fondo crediti dubbia esigibilità chiede nello specifico della 
composizione, per la parte riguardante i verbali, come verrà gestito il loro “recupero”. 
Il Direttore spiega come la Responsabile Benzo abbia inserito le somme riferite ai verbali 
non pagati nei termini dei 60 gg. in questo Fondo. A livello normativo la L.R. n. 19/2009 
e s.m.i. prevede come il procedimento di contenzioso avvenga a cura dei competenti 
Settore regionali. 
Giacomo Briata chiede su questo punto maggiori dettagli. 
Il Direttore spiega come sia necessario addivenire a una specifica Convenzione, sul 
modello di quella in essere con l’Avvocatura regionale, in modo da definire i 
procedimenti di “recupero” dei crediti, in tal senso si sta muovendo il Settore di 
riferimento in accordo con gli Egap. 
Francesco Arecco invece propone, visto quanto presente in Avanzo, di aumentare in 
corso d’anno i fondi a disposizione per lo sviluppo del Cammino di PiemonteSud. 
Marco Moro afferma come sarebbe necessario definire i criteri e le linee di sviluppo al 
fine di poter quantificare i fondi necessari. 
Francesco Arecco sottolinea come sia arrivato il momento di sviluppare la parte 
comunicativa. 
Il Presidente propone di fare un punto della situazione per poter meglio individuare le 
esigenze prioritarie. 
 
Posto ai voti, il presente punto è approvato all’unanimità con immediata esecutività. 
 
 

Punto 4):  “Approvazione della Relazione annuale (Relazione sulla performance) 
sull’attività svolta dall’Ente nell’anno 2023 ai sensi dell’art. 15 della L.R. n. 19/2009 e 
s.m.i.”. 



Il Direttore illustra i contenuti della Relazione annuale (Relazione sulla performance) 
sull’attività svolta dall’Ente nell’anno 2023. 
 
Posto ai voti, il presente punto è approvato all’unanimità con immediata esecutività. 
 
 

Punto 5):  “Presa d’atto del D.P.R. 13 giugno 2023, n. 81 “Regolamento 
concernente modifiche al decreto del Presidente della Repubblica 16 aprile 2013, n. 62, 
recante <Codice di comportamento dei dipendenti pubblici, a norma dell’articolo 54 del 
decreto legislativo 30 marzo 2001, n. 165>”. Approvazione dell’aggiornamento del 
Codice di comportamento dell’Ente di gestione delle Aree protette dell’Appennino 
piemontese”. 
Il Direttore aggiorna i presenti sulle procedure messe in atto per la piena pubblicità 
dell’Aggiornamento del Codice di comportamento APAP, senza che nessuna 
osservazione sia pervenuta all’Ente. 
 
Posto ai voti, il presente punto è approvato all’unanimità con immediata esecutività. 
 
 

Punto 6):  “Approvazione del calendario delle iniziative <Appennino racconta> 
anno 2024”. 
I presenti ritengono di delegare al Presidente l’approvazione del calendario 2024, dopo un 
confronto con Direttore e Uffici dell’Ente. 
 
 

Punto 7):  “Prima adozione aggiornamento del Regolamento delle Aree protette 
gestite dall’Ente”. 
I presenti concordano di rinviare il presente punto all’ordine del giorno a data da 
destinarsi al fine di approfondire l’argomento. 
 
 

Punto 8):  “Confronto sulla redazione di una carta escursionistica comprendente 
i siti gestiti dall’Ente in Val Borbera”. 
I presenti si confrontano sui materiali a disposizione dell’Ente riguardanti le possibili 
soluzioni cartografiche da adottare per la Val Borbera. 
Il Presidente propone, fatto il punto sullo sviluppo progettuale della cartografia, di 
organizzare un confronto tra tutti i soggetti interessati alla produzione e distribuzione di 
questo importante supporto per il turismo di zona. 
Il Presidente inoltre trattandosi di due mappe, invita i presenti fin da ora a ragionare sulla 
individuazione di due referenti uno per lo sviluppo della parte di Alta Valle e uno per la 
parte di Bassa Valle. 
 
 

Punto 9):  “Comunicazioni del Presidente in merito alla procedura di adozione 
del Piano Pluriennale Economico e Sociale delle Aree protette di competenza”. 
Il Presidente aggiorna i presenti sugli sviluppi del progetto. 
 
 

Punto 10):  “Comunicazioni del Presidente in merito alla necessità di revisione 
delle Carte degli Habitat allegate alle Misura di Conservazione Sito specifiche della 
Z.S.C. IT 1180009 <Strette della Val Borbera>”. 
Il Presidente aggiorna i presenti su quanto fatto dall’Ente nel tentativo di affrontare la 
problematica puntuale posta da alcuni operatori economici del settore vitivinicolo di zona 



e al contempo per aggiornare la pianificazione prevista per l’area che ormai risulta datata 
alla luce dei nuovi dati in possesso dell’Ente. 
Il Presidente evidenzia come quanto in atto da parte dell’Ente ha come finalità lo sviluppo 
sostenibile della zona nel rispetto dei canoni di biodiversità previsti per i siti della rete 
Natura 2000. 
 
 

Punto 11):  “Comunicazioni del Presidente in merito al workshop annuale 
dell’Associazione Rete Ecomusei del Piemonte prevista per il 20 luglio 2024 presso il 
territorio dell’Ecomuseo di Cascina Moglioni”. 
Il Presidente aggiorna i presenti sugli sviluppi del progetto. 
 
 

Punto 12):  “Comunicazioni del Presidente in merito al progetto <Biblioteca dei 
Parchi piemontesi>”. 
Il Presidente aggiorna i presenti sugli sviluppi del progetto. 
 
 
Alle ore 22.00 esauriti gli argomenti in discussione, il Presidente dichiara sciolta la 
seduta. 
 
 
Fatto, letto e sottoscritto. 
 
 Il Presidente Il Segretario verbalizzante 
 Danilo Repetto dott. Andrea De Giovanni 

           f.to digitalmente         f.to digitalmente 


